

**Motion Frey Maurus und Mit. über zwingend öffentliche Ausschreibung von Kaderstellen der kantonalen Verwaltung**

eröffnet am 14. September 2021

Der Regierungsrat wird aufgefordert, Personalgesetz und -verordnung so weit anzupassen, dass freie Stellen des obersten Führungskaders von Departementen und Dienststellen (insb. Funktionsgruppen Ia nach BVO) zwingend öffentlich zur Bewerbung auszuschreiben sind.

Begründung:

Die oberen Kaderstellen des Kantons Luzern, wie etwa die Leitung einer Dienststelle oder eines Departementssekretariats, übernehmen verantwortungsvolle Rollen auf operativer Ebene in der kantonalen Verwaltung. Diese Führungspersonen sind verantwortlich für die operative Umsetzung der strategischen Entscheide des Regierungs- und des Kantonsrates und verantworten die dazugehörige Personalführung. Die Tätigkeit in einer leitenden Funktion der kantonalen Verwaltung setzt beste berufliche Qualifikationen voraus. In dieser Tätigkeit sind Entscheidungen, Handeln und auch Kommunikation der jeweiligen Kaderpersonen einer hohen öffentlichen und politischen Erwartung ausgesetzt.

Nur ein Stellenbesetzungsprozess, welcher aus dem uneingeschränkten Potential des Stellenmarktes schöpft, kann diesen berechtigten Ansprüchen an Qualifikation und Integrität gerecht werden.

Interne Nachfolgelösungen sind in einem öffentlich ausgeschriebenen Stellenbesetzungsprozess weiterhin möglich. Durch die Vergleichsmöglichkeiten mit externen Bewerberinnen gewinnen interne Nachfolgeregelungen jedoch zusätzlich an Legitimation.

Weiter ermöglicht die konsequente Ausschreibung freier Kaderstellen, mit zusätzlichen externen, entsprechend qualifizierten Bewerberinnen die Frauenvertretung in den oberen Hierarchiestufen der kantonalen Verwaltung zu stärken.

*Frey Maurus*

Estermann Rahel

Cozzio Mario

Lang Barbara

Wimmer-Lötscher Marianne

Meier Anja

Amrein Ruedi

Kurer Gabriela